

Kantonsratsbeschluss über Beiträge aus dem Lotteriefonds 2025 (I)

Antrag vom 3. Juni 2025

SVP-Fraktion (Sprecher: Vogel-Bütschwil-Ganterschwil)

L.25.1.13^{bis} (neu):

schnelle, direkte und unbürokratische
Unterstützung für die vom Bergsturz
betroffene Bevölkerung der Gemeinde
Blatten VS

Fr. 1'500'000.–

Begründung:

Der gewaltige Bergsturz vom 28. Mai 2025 zerstörte das Dorf Blatten im Lötschental im Kanton Wallis fast vollständig. Erst begrub eine gewaltige Schlamm-, Eis- und Steinlawine das Dorf unter sich. Später staute sich die Lonza auf und überschwemmte den Rest des Dorfs. Die Bevölkerung verlor Häuser, Höfe, Betriebe, persönlichen Gegenstände und auch ihre Heimat. In Zeiten des unvorstellbaren Leids muss die Schweiz zusammenstehen. Das Lotteriefonds-Geld wird von der Schweizer Bevölkerung einbezahlt, weshalb es auch für die Schweizer Bevölkerung ausgeben werden soll.

Der Kanton St.Gallen soll 1,5 Millionen Franken aus dem gemeinnützigen Lotteriefonds direkt auf das Spendenkonto der Gemeinde Blatten überweisen. So kommt die St.Galler Hilfe schnell, unbürokratisch und direkt bei denjenigen vor Ort an, die am besten über die Bedürfnisse der Bevölkerung Bescheid wissen. Angesichts der über 28 Millionen Franken im St.Galler Lotteriefonds ist der Betrag gerechtfertigt.